



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

## De nuestros Corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

(Reexpedidos por correo desde Málaga)

### Noticias militares

El «Diario Oficial» publica las siguientes disposiciones:

#### Retiro

Se ha concedido el retiro al coronel del arma de Caballería Sr. Alvarez Mazó.

#### A Inválidos

Tiene ingreso en el cuerpo de Inválidos, el capitán de Infantería don Tiburcio Luengo.

#### Oficiales moros

Pasan á servir á las tropas indígenas de Melilla, los oficiales moros de segunda clase Rah Ben Chilai y Abd-al-Jal-Ben-Saha.

#### Equitación

Se ha hecho una propuesta de destinos en el cuerpo de Equitación Militar, sin que afecten á esa plaza.

#### Eliminación

A su instancia ha sido eliminado de la escala de aspirantes á ingreso en el cuerpo de Oficiales Militares, el sargento del Regimiento de Melilla don Joaquín Blanco.

#### Profesorado

El «Diario Oficial», anuncia la existencia de dos vacantes de ayudante profesor para primer teniente en la Academia de Infantería.

#### Licencia

Se concede real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de Ingenieros de la Comandancia de Málaga, don José Gonzalo Garcillán.

#### Audiencias

El Rey ha recibido en audiencia á varios generales, jefes y oficiales, entre ellos el coronel Alvarez, jefe del escuadrón de la Escolta Real, que ha ido á dar las gracias á S. M. por su ascenso y nuevo empleo.

#### Con la escolta

Terminadas sus audiencias, el Monarca salió de Palacio para dirigirse al cuartel que ocupa el escuadrón de la Escolta Real, acompañado de su ayudante el general Aranda.

El objeto de la visita al cuartel no era otro que asistir al almuerzo que los jefes y oficiales de la escolta tienen todos los meses.

#### Excepción

Ha sido resuelto favorablemente el

expediente seguido á instancias del soldado del Regimiento de Infantería de Melilla Antonio Campos, que alegó como sobrenvenida una excepción para el servicio activo.

#### Desestimadas

Se desestiman las exenciones sobrenvenidas que habían alegado los soldados Bonifacio Mejjorra y Enrique Fabregat.

#### Inútil

Se ha concedido el retiro por inútil en actos del servicio, al soldado de caballería Gregorio Fernández.

#### Ascensos

Son ascendidos al empleo inmediato, el escribiente del cuerpo de Intervención don Sebastián Martínez y los escribientes de primera del cuerpo de Oficinas Militares don Florencio Romero.

#### Las familias de los retirados

Da Real Orden, ha sido ampliado hasta seis meses, el plazo que se concedía al personal retirado del ejército y á sus familias para trasladarse por cuenta del Estado.

#### Frasces militares

Ha sido aprobado da Real Orden, un diccionario de frases militares, destinado á abreviar en unos casos y cifrar, en otros las comunicaciones entre las autoridades del ejército, de que es autor el coronel de Ingenieros Sr. García.

#### Firma del Rey

A propuesta del ministro de la Guerra, ha firmado S. M. los siguientes decretos:

Disponiendo que pase á la sección de reserva por haber cumplido la edad marcada el general de brigada D. Eduardo López Ochoa, actual gobernador militar de Guadalajara.

Nombrando para este cargo al general de brigada don Adolfo García Villanueva, que se halla en situación de cuartel.

### La situación política

#### Los presidentes de las Cámaras

Su Majestad el Rey ha recibido en audiencia al señor Sánchez Toca y después al señor González Besada, con los que ha conferenciado largamente.

El presidente de la Alta Cámara nos ha dicho al salir de Palacio, que había informado al Rey de lo ocurrido en la sesión de ayer y que también había ido para darle las gracias por su nombramiento.

#### El debate político

El señor Sánchez Toca cree que el lunes, bien don Amós Salvador ó el señor Jimeno expondrán una interpelación de carácter político.

Según el presidente, ayer se alteraron algo las prácticas parlamentarias en la Alta Cámara porque el señor Dato tenía prisa para ir al Congreso.

#### Observación de un periodista

Uno de los reportes que hacen la información política dijo al señor Sánchez Toca lo siguiente:

«Por ahí asegura la gente que después de su discurso es V. el amo del Gobierno y de la situación.»

El presidente del Senado contestó: «No crea usted semejante cosa;» y después se despidió sonriendo.

#### Lo que dice Besada

El señor González Besada se ha limitado á decirnos que había informado al Monarca, de la sesión de ayer y que para la próxima se había alterado el programa.

El Gobierno espera que todas las oposiciones cumplan como siempre, inspirándose en su patriotismo y no dificultarán la obra de aquel en estos momentos difíciles.

#### El Sr. Calbetón

El Rey ha recibido la visita del exministro señor Calbetón, jefe de los liberales de San Sebastián.

### Noticias varias

#### Los ganaderos

El señor Espada ha recibido la visita de una comisión de la Asociación de ganaderos.

Los comisionados han interesado del ministro, se tomen todas las medidas necesarias para que no se dificulte el transporte de los ganados con motivo del cumplimiento de la Real orden que acaba de dictar el Ministerio de la Gobernación en sentido de prohibir su exportación.

#### Cumplimiento

El ministro de Fomento ha sido cumplimentado por comisiones de los Cuerpos de Ingenieros agrónomos y de Ayudantes de Obras Públicas.

#### Los anormales

Al despacho del señor Andrade ha ido una comisión del Patronato de Anormales.

El ministro ha ofrecido prestar particular atención á la obra de este Patronato.

#### Una petición

Una comisión de estudiantes ha visitado al ministro de Instrucción, para pedir que el carnet de identidad sirva para los viajes motivados por los estudios de las carreras, mediante alguna rebaja que hagan las compañías.

#### Dato y los periodistas

El jefe del Gobierno nos ha dicho que había dado cuenta á S. M. de lo ocurrido en ambas Cámaras y que D. Alfonso había firmado varios decretos del Ministe-

rio de la Guerra, autorizando al general Echagüe para que lea en las Cortes sus proyectos de reformas militares, siendo lo dicho lo único que podía comunicarnos.

#### El señor Sánchez Guerra

Preguntado por los periodistas el ministro de la Gobernación, ha dicho que ya se ha visto que cumplió con su deber en la votación del presidente del Congreso que nada le importa que después haya murmuraciones.

El señor Sánchez Guerra ha recibido numerosas visitas con motivo de la campaña electoral y está verdaderamente abrumado.

Hablando de la elección de Besada ha manifestado que está muy satisfecho por la votación que obtuvo y debe tenerse en cuenta que hace cuatro legislaturas las minorías votaban con el Gobierno. Trabajo denodadamente para que Besada obtuviera la mayor votación posible, para lo que requeriría á la mayoría, estando muy agradecido á los diputados que abandonaron sus asuntos y olvidaron sus enfermedades para asistir á la sesión.

### Aparatos y material fotográfico

Bustos, O'Donell, 11, Melilla 23-c

### LA PRENSA

#### «El País»

Publica unas declaraciones del señor Suárez Inclán sobre el encarcelamiento de las subsistencias.

En ellas no se muestra partidario de la municipalización de los servicios y considera que lo esencial y lo que hay que hacer á toda costa es desarrollar la agricultura y la industria para llegar al abaratamiento.

#### «El Imparcial»

Habla de la política en los Balcanes y cree que el equilibrio griego quedará muy pronto roto.

Se trata, dice, de una tragedia íntima que quizá obligue pronto á los griegos á adoptar resoluciones heroicas.

Añade, que otros dramas no menos violentos, pero menos hondos, han de resolverse en forma semejante en los pueblos neutrales.

#### «El Debate»

Celebra que palabras de concordia hayan sustituido á las extridencias de los pasados días, respecto á las aspiraciones regionales sobre la concesión de las zonas francas.

Aplauda que se hayan armonizado los intereses de Cataluña y de Castilla respecto á este problema y juzga que son muy convenientes las reuniones de los comisionados regionales extraños á las organizaciones políticas que propone el Sr. Silió, pero sinó hubiera tiempo para ello se podrá llegar á una solución satisfactoria, si los políticos saben despojarse de viejos prejuicios.

#### «El Libre al»

Comenta el discurso pronunciado por el Sr. Sánchez Toca ó indica que sus frases pueden considerarse como las diligencias preliminares de un juicio de tercera.

#### «El Unive-so»

Tiene grandes elogios para el discurso del Sr. Sánchez Toca.

Considera que para abrir las Cortes había otra razón que la de ganar el tiempo perdido para reconstruir nuestro crédito y ampliarlo. Si así lo hiciera el Gobierno merecería el bien de la patria y sinó el será responsable de las desdichas que sobrevengan.

#### «El Radical»

Afirma que estas Cortes no harán nada de provecho y será preciso echar del Poder una política que nos convertiría en juguete de las potencias extranjeras, deparándonos una vida interior, lánguida y miserable.

#### Comentando una sesión

«El Liberal» ese ibe que poco bueno puede augurarse de la jornada parlamentaria que por encorrimiento y desánimo, hoy fué igual en ambas Cámaras.

Nadie creería, dice, que ni el Gobierno ni las Cortes hayan de durar más de unos días.

NI los liberales ni demócratas quieren pelea y los reformistas ayudarán á seguir tirando porque la herencia sería pesadísima.

El único punto negro que ensombrece el horizonte ministerial, es el de las reformas militares y si el Gobierno tiene habilidad para salvar el escollo llegará á la pasena y dará el cerrojazo hasta que Dios ó la guerra quiera.

La neutralidad, termina, se ha adueñado también del parlamento.

### GOMPRE Jabón Zotal

14 b En el frente Oriental

#### El Kaiser é Hindenburg

PETROGRADO.—El Emperador de Alemania, ha estado dos días en Libau, á fin de conferenciar con el general Hindenburg.

Este, terminada su entrevista con el Kaiser, se ha trasladado después á Wilna á fin de hablar con el general Eychorn.

Asegúrase que este general ha recibido el encargo de realizar una operación importante.

#### General condenado

PETROGRADO.—El tribunal militar superior, ha visto el proceso seguido con-

tra el general Tregoroff, que mandaba la plaza de Kowno.

En la sentencia se le impone la pena dedoce años de trabajos forzados, por no haber tomado medidas adecuadas á la defensa de la fortaleza.

También se le acusa de haberse ausentado de Kowno durante la lucha.

#### El carbón en Rusia

PETROGRADO.—El gobierno ha concedido su aprobación al proyecto de decreto monopolizando la producción de hulla en todo el imperio ruso por razón de las circunstancias extraordinarias de la guerra.

El decreto será firmado por el Zar de un momento á otro.

#### Comunicado ruso

PETROGRADO.—(Oficial). Cerca de Riga, nuestras tropas han avanzado hacia el O. del Lago Akkel.

Continúa la lucha de artillería y fusilería en todo este frente.

El Jacobstad y á orillas del Dwina, la situación es estacionaria.

Cerca de Dwinsk, los alemanes atacaron el pueblo de Platonoka, pero fueron rechazados con grandes pérdidas hasta el punto de que los rusos enterraron más de mil cadáveres enemigos.

Al S. de Pripet, ha habido tranquilidad.

En las orillas del Styr, el enemigo ha atacado al pueblo de Kostinkhov. Después de un gran combate sostenido de noche, fueron dispersados los austriacos, que dejaron en nuestro poder dos cañones, tres ametralladoras y doscientos cincuenta prisioneros.

En la región de Bolóitzka, al N. de Nowo Alexief, atacamos al enemigo que se acercaba á nuestras defensas y después de un violento combate lo rechazamos, apoderándonos de treinta oficiales y ciento sesenta soldados.

Continúa muy encarnizado el combate en Senikowice.

En la derecha del Stripa, la lucha de artillería adquirió suma violencia.

En el Báltico, nuestros buques cañonearon las posiciones alemanas cerca de Stolk.

#### En el Cáucaso

Petrogrado.—El comunicado del Estado Mayor, consigna que la situación es estacionaria.

### POR LA RADIO Servicio telegráfico urgente

#### Von Bulow niega los rumores de paz

Hablando con los periodistas Madrid.—(Urgente).

Comunican de Londres que según noticias llegadas allí de Alemania, el excanciller del Imperio von Bulow, ha negado á varios periodistas americanos, que piense marchar á Washington y Madrid para obtener de Wilson y don Alfonso que hagan trabajos en favor de la paz.

«Los alemanes, ha agregado von Bulow, cuentan con recursos para luchar hasta vencer.»

### Frente occidental

En la región de Lens. Ataques alemanes Madrid.—(Urgente).

Paris.—Los alemanes han continuado concentrando grandes fuerzas alrededor de Lens y de Vimy.

Ayer después de un violentísimo bombardeo se lanzaron al ataque, siendo completamente derrotados.

Se registraron en muchos puntos luchas á la bayoneta.

Los aviadores aliados han practicado nuevos reconocimientos en la zona de Iprés, que han permitido á su artillería cañonear eficazmente las organizaciones alemanas.

#### En el Iser. Sigue el bombardeo

Madrid.—(Urgente)

Paris.—Los alemanes siguen mostrando gran actividad en el sector de Lombaertzyde, habiendo repetido sus ataques contra las trincheras enemigas.

Después de encarnizado combate lograron ocupar varias trincheras, pero á costa de pérdidas enormes.

Reina en este sector fuerte temporal de agua y viento.

#### La catástrofe de Zebrugge

Madrid.—(Urgente)

Paris.—Un periódico belga anuncia que hasta la fecha van extraídos del canal de Zebrugge ochenta cadáveres de oficiales y soldados alemanes

### En los Balcanes

#### La política griega

PARIS.—La prensa de Atenas, hace constar que el Rey Constantino ha aceptado definitivamente la dimisión del gabinete de Zaimis.

#### La lucha en Servia

PARIS.—La legación de Servia, comunica que el ejército búlgaro ha sido batido en el desfiladero de Baguna, después de varios días de combate.

En la lucha tomaron parte la infantería francesa y la caballería británica.

#### HOZNAYO

La mejor agua de mesa Depósito en Melilla: Droguería de Bustos. 24-c

#### DR. RONCAL ESPECIALISTA

en enfermedades de la garganta, nariz y oído. Electricidad.-Tuberculosis Laboratorio biológico montado especialmente para análisis clínicos. 21-a CONSULTA DE 3 1/2 A 7 DE LA TARDE Conde del Serralfo, 13, pral., Izqda. 12-b

#### AGUA SARVA

la mejor para la mesa, químicamente pura. Depósito D. Carlos de Izaguirre, Arturo Reyes, 3. 12-b

#### Carbón barato

COK en cilindros, á 80 pesetas tonelada. En espuestas de 25 kilos neto á 2 pesetas (OCHO CÉNTIMOS KILO). VEGTAL en bolsas, á 90 pesetas tonelada. En espuestas de 25 kilos neto á 2,25 pesetas (NUEVE CÉNTIMOS KILO). 37-a CARBONIFERA DEL RIF, Conde de Alcaudete, 2, Zona Industrial. Buzón de avisos para el servicio á domicilio, SIN ALTERACIÓN DE PRECIOS, O'Donell, 41 (Farmacia Militar).

#### La Droguería de Bustos

es la más antigua, la más surtida y la que más barato vende. O'Donell, 11, Melilla. 25-c

que el Rey Constantino continúa las consultas.

Está completamente decidido á disolver las Cámaras.

Venizelos fué ayer tarde objeto de una nueva manifestación de simpatía.

Insisten sus partidarios en que sólo aceptaría el Poder con la declaración de guerra á Bulgaria.

La prensa aliada arroja su campaña favorable al expresidente helénico.

Se cree que á última hora habrá sorpresas en la solución de la crisis.

La crisis resuelta. Disgusto de los aliados Madrid.—(Urgente).

Londres.—Ha quedado resuelta la crisis griega.

El Rey ha encargado de formar Gobierno á Skunpúdif, quien desempeñará al mismo tiempo la cartera de Estado.

Los restantes miembros del Gabinete Zaimis siguen en sus puestos.

El nuevo gobierno jurará mañana.

La prensa aliada se muestra disgustada por esta solución, pues el Gabinete continuará la política de Zaimis tan contraria á la de Venizelos.

La solución se considera como un triunfo de Alemania y una prueba más de que Grecia no intervirá en favor de los aliados.

Viaje de Kitchener Madrid.—(Urgente).

Londres.—Hasta hoy no se ha hecho público que el jueves, después de conferenciar el ministro de la Guerra con el Rey Jorge salió de Londres.

Se ignora á donde se ha dirigido, y la misión que cumplirá estos días.

Ministro ruso Madrid.—(Urgente).

Londres.—El ministro de Negocios extranjeros de Rusia es esperado brevemente en Londres.

El objeto de su viaje no es otro que conferenciar con Grey.

Se concede importancia á esta entrevista.

### En los Balcanes

#### Búlgaros y aliados. Empeñado combate

Madrid.—(Urgente).

Paris.—Los búlgaros reiteran sin éxito sus ataques sobre nuestra cabeza de puente de Krvoliac.

Numerosas fuerzas enemigas se han concentrado en Valandovo y en Rabrovo. En ambos sitios se lucha con encarnizamiento.

Anoche proseguía el combate derrochando municiones las dos artillerías.

#### El día político

Madrid.—(Urgente)

Los círculos políticos estuvieron esta tarde muy desanimados.

En el salón de conferencias se habló de una nueva conjura contra Sánchez Guerra.

El señor Gasset, ha anunciado al Gobierno una interpelación sobre la Ley de Comunicaciones Marítimas.

La mayor parte de los Ministros no han salido de Madrid, ultimando labor parlamentaria.

#### Persiguiendo á los submarinos

Madrid.—(Urgente).

De Gibraltar han salido varios barcos para perseguir á los submarinos alemanes, que lograron internarse en el Mediterráneo.

Obrarán de acuerdo con otros franceses que se encuentran en los puertos argelinos.

#### Parte oficial francés

Madrid.—(Urgente).

Paris.—El ministerio de la Guerra, en el comunicado último, dice lo siguiente:

En Bélgica, en la región de Bosigne y en Artois, se han registrado luchas muy violentas.

Entre el Somme y el Oise y en la Champaña, durante todo el día ha habido combates de artillería, particularmente vivos en los sectores del bosque de Givenoy y Beubais Jenis.

Cerca de Tahure, la explosión de una mina francesa, destruyó la cota 235.

#### Pinturas, Brochasy Pinceles

Bustos, O'Donell, 11.-Melilla 22-c



### Después de una infección

Los niños requieren el mejor tónico que pueda procurarse

Muchas infecciones como sarampión, toslerina, escarlatina y difteria dejan tras sí una debilidad más peligrosa todavía que la misma enfermedad. Si esto le ocurre á un niño, comienza por ponerse pálido, desgastado, pierde en peso y sufre de insomnio hasta que el estado llega á ser grave.

Las madres que pasan por esta prueba deben depositar su confianza en la Emulsión SCOTT, remedio que siempre consigue acabar con la debilidad y devolver la salud al enfermo.

La Emulsión SCOTT ha sido recomendada por los Srs. Médicos del mundo entero durante más de 40 años, en cuyo tiempo es incontable el número de pequeñas vidas que ha salvado. No puede ofrecerse mejor garantía á una madre!

### EMULSIÓN SCOTT



Los niños la piden a gritos!

Ninguna otra emulsión contiene el aceite puro de hígado de bacalao de la calidad del contenido en la Emulsión SCOTT. Este aceite por medio del procedimiento de emulsión exclusivo de SCOTT se hace fácilmente digerible y agradable al paladar. Ninguna otra emulsión es bastante buena para el pequeño, cuya salud y hasta su vida pueden depender de la pureza de los ingredientes del remedio.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Bares, Calle de Valencia 333, Barcelona, á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

63-a



